

Escala Crítica/Columna diaria

\*No es Agustín Basave único aspirante; ¿otra batalla campal partidista? \*Coaligarse con el PAN en 2016 puede desfigurar al perredismo: Zoé

\*Pemex, las privadas, el petróleo y las deudas con los tabasqueños

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE todo indica que Agustín Basave cuenta con la “bendición” de la corriente hegemónica en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a nivel nacional para relevar a Carlos Navarrete en noviembre próximo, hay un aspirante con posiciones contrarias y sin duda polémicas: el chiapaneco Zoé Robledo Aburto, quien afirma pretender la candidatura al gobierno de su estado para el 2018, pero antes peleará por la presidencia de los solaztequistas.

Podría pensarse que su inserción en la carrera por la dirigencia es una manera de presionar por la candidatura chiapaneca, pero bien vale detenerse un poco en sus planteamientos.

El hecho de que en Tabasco el partido gobernante sea el solaztequista y que además esté en el centro del debate con Morena, el partido lopezobradorista, le otorga mayor importancia a lo que ahí sucede.

### MENSAJES DE CHIAPAS

EN UNA amplia entrevista realizada por el equipo de Chiapas Paralelo (21 de octubre), el hijo del ex gobernador Eduardo Robledo y senador por el PRD habló de varios temas. Algunos causaron incomodidad en segmentos de su partido.

Rechazó que Basave, recientemente afiliado al PRD, sea un candidato externo a la dirigencia, fuera de las actuales corrientes dominantes. “¿Queremos tener un dirigente externo de a de veras? –preguntó y respondió- Van tres nombres: Carmen Aristegui, el padre Alejandro Solalinde y el poeta Javier Sicilia. Ellos sí son externos. Están fuera del sistema de partidos. Por supuesto que ninguno de los tres aceptaría”.

Apuntó que cualquiera de estos “sí son de fuera y reconocidos, con lo que se enviaría un mensaje de que alguien con calidad moral podría arreglar todo el cochinerito en el PRD. Lo otro es una simulación. Agustín Basave no es externo. Ya había sido candidato (del PRD)”.

Respecto a las alianzas, un tema central para el PRD en los comicios del 2016, Robledo enfatizó: “Las alianzas con el PAN del próximo año, que es muy probable que sí se den, van a terminar desdibujando al PRD”. Tras explicar sus razones destacó: “la gran oportunidad o por lo menos así lo indican los resultados electorales de la elección pasada es que lo que puede resultar lo más desafiante para el PRI y para su mantenimiento de proyecto en el poder es la unidad de la izquierda. ‘Ah, me dicen, pero es muy complicado: Andrés Manuel no quiere saber nada del PRD; Movimiento Ciudadano quiere seguir por su propia cuenta, el PT ya perdió su registro’. Sí –responde-, es muy complicado, pero es lo que más vale la pena, porque de otra manera, el PRD puede ser simplemente comparsa”.

### LOS CUATES Y LAS CUOTAS

Afirma que en su aspiración a dirigir el PRD tiene aval de personajes como Ifigenia Martínez, Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas. Critica las corrientes que en un momento fueron explicables por la diversidad de grupos que integraron el Frente Democrático Nacional (FDN) y posteriormente el PRD, pero, señala: “Hoy las corrientes no son una manifestación de diferentes ideologías de izquierda. Uno no puede pensar que Bejarano, los Chuchos (NI) y Bautista (ADN), que son las corrientes más grandes, tengan diferencias programáticas respecto a la recaudación o a las políticas públicas”.

Sostiene, critica: “Ahora (estas corrientes) son espacio de toma de decisiones y de poder. En el PRD, el presidente no puede nombrar las 17 secretarías, porque se reparte entre las corrientes. (...) Un partido no puede funcionar así”.

Son tres, entre muchos, los temas no sólo para el debate de la izquierda sino para cualquier partido: sus dirigencias, sus alianzas y sus corrientes.

Pasada la elección de dirigentes en el PRI y en Morena –falta la nacional-, ahora siguen las del PAN y PRD. Estos procesos dan oportunidad para observar cómo se comportan los líderes, las burocracias, los cuadros políticos (si los hay) y sus militantes.

El PRD tuvo una elección de consejeros en septiembre del 2014. Son estos delegados los que decidirán sus nuevas jefaturas y las alianzas del 2016.

### DAÑAR Y RECUPERAR

LOS DIRECTIVOS de Pemex se comprometieron a reforzar los programas de apoyo social en Tabasco. En especial en aquellas comunidades en las que se realiza la extracción petrolera. Los más recientes estudios indican que los yacimientos petroleros están en todo el estado. De esta forma, la actividad extractiva abarcará todo el territorio tabasqueño y buena parte de la región marina.

Según dijo el coordinador ejecutivo de Pemex, Froylán Gracia, la empresa petrolera ya no entrega dinero a la mano, en referencia a las indemnizaciones personales que reclamaban los afectados. Aseguró que ahora los recursos son destinados a financiar proyectos.

Escrito por Editor

Jueves, 22 de Octubre de 2015 00:28 -

---

A raíz del accidente en el pozo Terra 123 en Nacajuca, hubo una serie de manifestaciones encabezadas por la diputada Verónica Pérez. Se habló entonces de más de 50 mil afectados que reclamaron pago de daños.

Antes y después se han registrado otros siniestros. La petrolera es una actividad altamente riesgosa. Se debe cuidar al máximo la seguridad de los pobladores y la protección del medio ambiente.

Por desgracia la legislación mexicana ha sido deficiente o mal aplicada. A la empresa petrolera le fue más barato pagar algunos daños cuando el precio del barril estaba muy alto. El negocio era redondo.

Las circunstancias han cambiado, no será sólo Pemex la que explote el petróleo en Tabasco sino que habrá empresas privadas, muchas de ellas extranjeras. Esta actividad deberá ser vigilada con mucho más rigor en los próximos años. Hay que evitar que se reproduzcan las malas experiencias de la devastación que deja una industria sin controles.

### AL MARGEN

POR INVITACIÓN de la radio y la televisión estatales, conocida como CORAT, este columnista participará en una serie de entrevistas con diversos responsables de las secretarías en el gobierno de Tabasco. Junto a Marlene Escandón y Víctor Ortíz, esta noche conversaremos con Raúl Ojeda Zubieta, titular de la Secretaría de Gobierno. La transmisión será de 21:00 a 22:00 horas.

AYER FUE inaugurado el VI Foro de la Democracia Latinoamericana organizado por el INE en el Distrito Federal. Los trabajos continuaron hoy. El viernes se tiene prevista la participación del gobernador tabasqueño Arturo Núñez. Un adelanto de lo que dirá sobre los desafíos como el anti partidismo y el caudillismo fueron las ideas expresadas en el foro de la UJAT el miércoles pasado. (vmsamano@yahoo.com.mx)